
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

REQUERIMENTO Nº 593/2023

Solicito informações sobre a ampliação dos 
horários de atendimento e número de 
unidades da Delegacia de Defesa da Mulher 
no Estado de São Paulo.

A vereadora Fabi Virgílio, que esta subscreve, vem, respeitosamente, requerer 

informações sobre a ampliação das Delegacias de Defesa da Mulher (DDM) no Estado de São 

Paulo tanto em relação ao horário de funcionamento das unidades quantos ao número de 

unidades. 

Considerando que o presidente Luiz Inácio Lula da Silva sancionou no mês de 

abril a Lei 14.541 de 2023, que garante o funcionamento ininterrupto das Delegacias 

Especializadas de Atendimento à Mulher;

Considerando que o Estado de São Paulo tem 645 municípios e apenas 140 

Delegacias de Defesa da Mulher (DDMs), sendo que Campinas e a Capital, dentre outras, 

têm mais de uma unidade e, assim, elas não cobrem nem 20% das cidades paulistas. E, 

destas DDMs, somente 11 têm funcionamento 24 horas por dia, o que não chega a 8% do 

total de delegacias especializadas;

Considerando que o Brasil é um dos países mais violentos contra as mulheres 

e, a cada 24 horas, uma mulher é morta no Brasil pelo fato de ser mulher;

Considerando que a Lei Maria da Penha reduziu em 10% a projeção de 

aumento da taxa de feminicídio, evitando milhares de casos de violência no Brasil, de acordo 

com pesquisa do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (IPEA) publicada em março de 

2015, e precisa dos aparatos do Estado atuando em consonância para ampliar essa rede de 

proteção à mulher; 

Considerando que o Estado de São Paulo registrou 200 casos de morte de 

mulheres em 2020, o que corresponde a 40% dos casos de feminicídios;

Considerando que no dia 27 de outubro de 2022 o governador Tarcísio de 

Freitas fez o seguinte post em sua conta oficial no Twitter: “Nós temos que fazer com que as 

delegacias para as mulheres funcionem 24 horas e pra isso é necessário restabelecer o 
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efetivo da Polícia Civil. Eu quero que a delegacia da mulher funcione com uma mulher sendo 

atendida por uma mulher. #TarcísioNoDebate”;

Considerando que o governador Tarcísio de Freitas declarou, ao ser 

questionado sobre a sanção do presidente Lula a respeito do horário de funcionamento das 

delegacias especializadas para atender mulheres, no dia 11 de abril de 2023, durante 

solenidade na cidade de Campinas1, que a Polícia Civil terá um departamento dedicado a 

combater feminicídios, que prevê melhorias como a abertura de novas DDMs, DDMs 

funcionando 24 horas e contratações;

Considerando que, segundo informações da Secretaria de Estado de 

Segurança Pública (SSP-SP), o São Paulo precisaria contratar 2.800 novos policiais, sendo 700 

delegadas, 700 escrivãs e 1.400 investigadoras, para que as delegacias da mulher funcionem 

de forma ininterrupta;

Gostaríamos de saber:

1) Qual o cronograma do Estado para ampliar o horário de funcionamento 

das DDMs para 24 horas? Como será feita a ampliação? Por onde irá 

começar? Até quando todas as unidades serão contempladas com o novo 

horário? 

2) Qual o cronograma do Estado para a criação de novas unidades da DDM 

no Estado de São Paulo? Quantas unidades novas devem ser criadas até o 

final do ano? Quantas novas unidades estão previstas até o final deste 

mandato? Quais cidades serão contempladas pelo projeto?  

3) Quantas novas delegadas serão contratadas para atuar nas novas 

unidades? Quantos novos investigadores e escrivães serão contratados 

para atuar nas novas unidades? Quando será aberto concurso para 

preenchimento destas vagas? 

4) Com base na declaração do governador Tarcísio de Freitas: "Então nós 

vamos trabalhar com uma parte estratégica que vai compreender a 

criação do departamento da Polícia Civil, a criação de delegacias físicas e 

1 Disponível em: https://g1.globo.com/sp/campinas-regiao/noticia/2023/04/11/sem-detalhar-tarcisio-diz-que-
policia-em-sp-tera-departamento-para-combater-feminicidios.ghtml
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também a questão da estratégia da delegacia virtual, de maneira que todo 

mundo entenda e ganhe confiança no atendimento virtual que aí a gente 

ganha capilaridade, ganha mais prazo, consegue atender muita gente"; 

gostaríamos de saber qual o plano de ação para essas medidas, os prazos 

para que elas se concretizem e o que já está sendo feito de efetivo a este 

respeito.

Na expectativa de uma breve manifestação a respeito, ensejo reiterar meus 

votos de estima e apreço. 

Atenciosamente,

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 4 de agosto de 2023.

FABI VIRGÍLIO
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